

Fuente: El Caribe

Fecha: 16 de septiembre de 2008

Título: Explica que cultura de lactancia es baja en República Dominicana

Link:

http://www.elcaribecdn.com/articulo_caribe.aspx?id=184048&guid=3F12C3FD30F841C5BB3909C99CB693B5&Seccion=3

Salud

Explica que cultura de lactancia es baja en RD

Funcionaria del Conani cita ventajas leche materna

Por [Oscar Quezada](#) / El Caribe

Martes 16 de septiembre del 2008 *actualizado el lunes 15 de septiembre del 2008 a las 11:40 PM*

República Dominicana es uno de los países con índices de lactancia materna más bajos en el mundo, debilidad que coloca a los niños dominicanos en situación de desventaja frente a las naciones donde ese tipo de alimentación está establecido como cultura.

El planteamiento es de la doctora Josefina Luna Rodríguez, directora del departamento de Salud y Nutrición del Consejo Nacional de la Niñez (Conani). "Lo que protege mucho a los niños, de que no se puedan enfermar y que puedan crecer bien, es la lactancia materna, sobre todo exclusivo hasta los seis meses", dice.

Luna Rodríguez sostiene que este sería el comportamiento ideal, si se quiere garantizar un sano crecimiento a los niños; pero subraya que, por múltiples razones, las madres dominicanas han perdido la costumbre de dar el seno a sus hijos en la primera etapa de su vida.

"En términos económicos, sale muy costosa la alimentación con fórmulas. Es más fácil para una mujer lactar", aconseja Luna Rodríguez. Apunta que al margen de la decisión de las madres de amamantar o no a sus hijos, la lactancia es un derecho de los niños, porque es la alimentación que les proporciona un crecimiento sin traumas, desde el punto de vista patológico.

Basada en esta apreciación, Luna Rodríguez apuesta a que las madres dominicanas creen niveles de conciencia para entender que, además de las ventajas económicas que comparativamente otorga a las madres, la lactancia materna es un mecanismo de alimentación que reduce las posibilidades de que los niños presenten eventuales problemas de salud.

Luna Rodríguez recordó que una de las causas principales por las que hoy día hay tantos niños exhibiendo comportamientos agresivos es, precisamente, porque desde la primera infancia las madres acostumbran a alimentarlo con leche en fórmulas,



Consecuencia. La lactancia materna representa ventajas de salud y económicas.

HERRAMIENTAS

[Enviar Comentario](#)

[Enviar por e-mail](#)

[Formato para impresión](#)

[Agregar a artículos favoritos](#)

desperdiendo así la oportunidad de establecer un vínculo afectivo entre ambos, a través de la lactancia materna.

Las inquietudes y sugerencias de esta funcionaria se producen en momentos en que el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), en su informe sobre el Estado Mundial de la Infancia 2008, eleva su voz de alerta sobre los millones de niños y niñas excluidos aun de las intervenciones de salud, y sobre los planes de nutrición para reducir la mortalidad infantil.

Las metas de Unicef

El informe supone que como tarea fundamental, los Objetivos del Milenio (ODM) se propone reducir el número de muertes de menores de cinco años de 9.7 millones en el 2006 a menos de 5 millones en el 2015. "Está claro que alcanzar estos objetivos exigirá voluntad política, recursos y estrategias adecuadas, a una escala sin precedentes", señala el organismo.

El Estado Mundial de la Infancia 2008 hace énfasis en aspectos considerados más relevantes dentro de la temática estudiada, como la necesidad de concentrarse en los países y comunidades donde las tasas y niveles de mortalidad infantil son más elevados.

Con todo, Unicef destaca que en el siglo pasado se lograron avances importantes en la calidad y atención primaria de salud, lo que ha contribuido a reducir el número de decesos entre menores de cinco años.

También, a mejorar su situación sanitaria y nutricional.

"En 1960, alrededor de 20 millones de recién nacidos no llegaban a cumplir cinco años; en 2006, el año más reciente del que disponemos estimaciones firmes, la tasa anual de muertes infantiles en el mundo fue inferior a los 10 millones, situándose en los 9,7 millones por primera vez, desde que se registran estas estadísticas", sostiene.